



UN ASPECTO DE LA REUNIÓN.

Analizan atenciones de urgencias de personas con enfermedades crónicas

En el marco de un compromiso de gestión con el Ministerio de Salud, el equipo de la red de urgencias y desastres del Servicio de Salud Arica y Parinacota (SSAP), cardiólogo Julio Rodríguez y enfermera Ana Paula Vargas, se reunió con profesionales de la Dirección de Salud Municipal de Arica (DISAM) para analizar la atención de urgencia de personas con enfermedades crónicas, como diabetes o hipertensión arterial.

Lo anterior incluye los controles que tienen estas personas usuarias en los centros de atención primaria (APS) y las derivaciones entre estos establecimientos y el servicio de atención primaria de urgencia (SA-PU), el servicio de atención primaria de urgencia de alta resolutivez (SAR) y el servicio de urgencia rural (SUR) de Putre.

El encuentro tuvo lugar en San Miguel de Azapa con la participación de los direc-

tores de los centros de salud familiar (CESFAM), médicos contralores de esos dispositivos, monitores del sistema de garantías explícitas en salud (GES), encargados de los servicios de orientación médica (SOME) y encargado de red de urgencias de la DISAM.

Rodríguez comentó que “la actividad fue muy fructífera y se evidenció un gran compromiso de los establecimientos de APS por cumplir el COMGES 9 (compromiso de gestión) y tener buenos resultados”.

La meta propuesta por el Ministerio de Salud es que los centros de urgencia deriven a todos estos pacientes a los CESFAM y que, de ese total, al menos el 80 por ciento ingresen a control médico por las patologías crónicas. De esta forma, se busca evitar que estas personas consulten en forma repetitiva los centros de urgencias por descompensaciones. ✨